

## *Persönlich*

---



### *Ich bin*

- Johanna Bundi Ryser
- 1963 geboren
- Aufgewachsen im Kanton Graubünden, Rätoromanin
- Verheiratet, 1 Kind

---

### *Ausbildungen*

- Polizeischule der Kantonspolizei Graubünden
- CAS Ausbildung in Mediation II – Vertiefung Konfliktlösung, Fachhochschule Bern
- Berufslehre als Gesundheitsfachfrau

---

### *Berufliche Tätigkeiten*

- Polizistin / Ermittlerin bei der Bundeskriminalpolizei
- Polizistin bei der Kantonspolizei Graubünden
- Gesundheitsfachfrau, Kantonales Spital Chur

---

### *Weiterbildungen*

- Führungslehrgänge SPI, Eidgenössisches Personalamt EPA, Mitteleuropäische Polizeiakademie, polizeiinterne Weiterbildungen
- Ausbildung als Care Giver, Mitglied des Care Team Kanton Bern
- Medientraining – Schweizer Journalistenschule Luzern

---

### *Militärdienst*

- Rekrutenschule als Militärmotorfahrzeugführerin
- Unteroffizierschule
- Fach-Offizier Militärpolizei

---

### ***Verbandstätigkeit***

- Vizepräsidentin, Verband Schweizerischer Polizei-Beamter VSPB
  - Geschäftsleitungsmitglied, Verband Schweizerischer Polizei-Beamter VSPB
  - Zentralvorstandsmitglied Verband Schweizerischer Polizei-Beamter VSPB
  - Präsidentin a.i. und Vizepräsidentin, Sektion PV Fedpol
  - Vizepräsidentin VSP, Vereinigung der Schweizerischen Polizistinnen
  - Aktuarin Verband Bündner Staatspersonal
- 

### ***Hobbies***

- Fussball; Trainerin F Junioren, Lesen, Wandern
- 

Ich bin eine überzeugte Polizistin, die lösungs- und zukunftsorientiert arbeitet. Meine Aufgaben bei der Kantonspolizei Graubünden waren sehr vielfältig und auch beim Bundesamt für Polizei konnte ich an der „Front“ sicherheits- wie auch kriminalpolizeiliche Erfahrungen sammeln.

Durch meine ununterbrochene Arbeitstätigkeit bei der Polizei weiss ich, wo der Schuh drückt. Dabei bin ich mir den geografischen Besonderheiten und den Individualitäten der Polizistinnen und Polizisten in allen Landesteilen bewusst. Ich sehe mich als Brückenbauerin zwischen den Kantonen, Kulturen und Sprachgebieten unserer Schweizer Polizeilandschaft.

Seit vielen Jahren engagiere ich mich in verschiedenen Funktionen im VSPB (Geschäftsleitung, Zentralvorstand, Arbeitsgruppen) für die Anliegen der Polizistinnen und Polizisten unseres Landes. Für mich zählt nicht der schnelle, sondern der nachhaltige Erfolg. Ich gehe individuell auf die Mitglieder zu und unterstütze sie wertschätzend. In der Bandbreite meiner Ausbildung und Erfahrungen finde ich den Weg, welcher die Sektionen und ihre Mitglieder im Erreichen Ihrer Ziele weiterbringt.

---